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会議次第 

１ 開会 

２ 会議の傍聴 

３ 会長あいさつ 

４ 自己紹介 

５ 議題 

（１）地域活性化事業交付金等について 

  ア 地域活性化事業交付金の申請内容の審議（１件） 

  イ 地域市民まつり等助成金の要綱改正 

（２）市からの報告（清掃施設課） 

（３）まちづくりを考える懇談会について 

  ア 実施要領、日程（１月中旬で再調整） 

  イ テーマの審議 

（４）相武台地区防災計画の改定 

（５）相武台地区防災マップ検討会議専門部会 

（６）各団体等からの依頼事項、お知らせ事項など 

６ その他 



 
議 事 の 要 旨 

 主な内容は次のとおり。 

 

１ 開会 

２ 会議の傍聴 

  傍聴希望者が１人おり、会議に諮り傍聴が許可された。 

３ 会長あいさつ 

瀬尾会長よりあいさつがあった。 

４ 市からの状況報告 

（１）地域活性化事業交付金等について 

  ア 地域活性化事業交付金の申請内容の審議（１件） 

    申請団体である自転車用プレート作成実行委員会の佐藤委員長より資料に 

沿って説明があり、次のとおり意見等があり、事業は承認された。 

（山口委員）デザインは決定しているのか。 

（佐藤委員長）他地域では「パトロール中」などの記載が多いようだが、相武台

地区としては「見守り隊」の方がよいのではとＰＴＡの方々と相談し決めた。 

（瀬尾会長）収支予算書にあるとおりプレート５００枚と屋外用結束バンドを購

入し、佐藤委員長の説明のとおり見守りをするとのことだが、まちづくり会議

として承認してよいか。（委員から異議なしの声） 

  イ 地域市民まつり等助成金の要綱改正 

    事務局より資料に沿って説明を行い、意見等はなかった。対象となる事業が

あれば、次回のまちづくり会議までに事務局に相談いただくこととなった。 

（２）市からの報告 

清掃施設課から資料に沿って説明があり、次のとおり意見等があった。 

  （迫委員）安全対策しなかった場合に、どのような悪影響があるのか。 

  （市）清掃工場から出る処理灰の中には、家庭ごみなどに入っていた亜鉛や鉛な

どの重金属が含まれており、そのまま埋めてしまうと雨などで溶け出すことが

懸念されるため、灰は薬剤で処理し、遮水シートや処分場の地中を壁で囲うな

ど２重、３重の対策をしている。 

  （迫委員）対策を行い廃止基準を満たした状態を「安定化」と呼ぶのだと思うが、

「安定化」となったときには報告みたいなものはあるのか。 

  （市）埋め立てが終わり、地下水の状況が２年連続で数値基準を下回った状態を

「安定化」と呼び、廃止の手続きに移ることができるが、全国的には廃止の手

続きまでに２０年はかかるといわれている。 

定期的に数値は測定しており、現在の最終処分場は埋め立ての途中ではある

が既に廃止できるような数値となっている。 



 
  （永井委員）現在の最終処分場について地域説明を行ったとのことだが、どれぐ

らいの人に、どのような形で説明を行ったのか。 

  （市）１７年ほど前のことであり、人数などの記録は残っていないが、まちづく

り会議のような場や自治会長が集まる会議で説明を行っており、一般の方が集

まるような説明会方式ではなかったようである。また、主な質問として、どの

くらいの車両がどこを通行するのか、地下水の安全なのか、などがあったよう

である。 

    次期の最終処分場について、お声掛けいただければ、どこにでも伺い、必要

な説明をさせていただく。 

  （永井委員）既に候補地が絞られているところまで進んでいるが、多くの住民は

このことを知らなかったのではないか。これからは、ここまで進んできたこと

を確認することになると思うが、なかなか難しいのでは。 

  （大西委員）次の地域への説明は、候補地が決まったら報告するということか。 

  （市）地域との対話を重ねて決めていきたいので、市で勝手に決めて報告するこ

とはない。現在も津久井などの他地区と話をしているところである。 

  （大西委員）まだ話し合いの場はあるのだと理解した。個人的な気持としては、

現在の最終処分場が南区にあるので、次は緑区か中央区にしてほしい。また南

区となるなら地域が納得できるよう、例えば、市内のごみを有料化して南区の

み無料の扱いにするなど、配慮が必要ではないか。 

  （瀬尾会長）まちづくり会議として意見をまとめて、市に伝えていきたい。 

（３）まちづくりを考える懇談会について 

事務局より資料に沿って説明を行い、会長より補足があり、テーマについて次

のとおり意見等があった。 

（髙橋副会長）以前のまちづくりセンターは緑台小学校の南側にあったが、麻溝

台・新磯野地区整備推進事業により南部地区に住宅が増える想定で、地区の中

心に近い現在の位置に移っている。それがいつの間にか住居系から商業系の土

地利用に変更されており納得ができない。また、次期最終処分場についても知

らない間に候補地とされ、２つとも住民の知らないところで決められたもので

あり、それをテーマとして取り上げることになるのではないか。 

（永井委員）２つとも地域住民にとって重要な問題であるため、どちらかを選ぶ

ことは難しいが、これを１つにまとめることも難しい。 

（髙橋副会長）テーマを１つとするのは「原則」であるので、２つを取り上げて

もよいのではないか。 

（髙橋副会長）最近、相武台地区は悪い話題ばかりで良いことがない。地区とし

てしっかりと主張をする必要があるのではないか。 

（荻原委員）個人的に感じる相武台地区の問題は、高齢化と若者の少なさである



 
と感じている。２つのテーマともマイナス要因であり、これらが相武台地区に

負荷されるのであれば、活性化するようなことを市に要求すべきで、そういっ

たことを絡めて議論をしていく必要がある。 

（松嶋理事）相武台地区にはマイナスの話ばかりだが、もし市からプラスの話が

あれば受け入れることも考えられる。原則１つにこだわらずに、懇談会に向け

て、そういった提案を作っていければよいのではないか。 

（瀬尾会長）まちづくり区域については、若草小学校の学区を相模台地区との境

としている。村富線は国道１６号と同じぐらいの道路幅となる計画であり、そ

こを境にすることがまちづくりの望ましい形ではないかと考える。 

これまでの悪い話題だけでなく、閉校した青陵高校や今後閉校するもえぎ台

小学校もあるため、地区としてプラスの話題がないとやっていけない。皆さん

の意見を加えて、より良い懇談会のテーマとしていきたい。 

（三畑委員）青陵高校の話があったが、現在はどういった状況か。 

（瀬尾会長）県が売却の意向を示し、市に確認をしたが買取の意向はなかったと

聞いている。 

（瀬尾会長）懇談会のテーマについて、また各団体で検討いただいて、追加や修

正することがあれば、次のまちづくり会議までにお願いしたい。 

（４）相武台地区防災計画の改定 

事務局より資料に沿って説明を行い、意見等はなかった。 

（５）相武台地区防災マップ検討会議専門部会 

   事務局より資料に沿って説明を行い、会長より補足があり、意見等はなく、推

薦等があれば次回のまちづくり会議までに事務局に相談いただくこととなった。 

（６）各団体等からの依頼事項、お知らせ事項など 

次のとおり意見等があった。 

（塚田委員）前回が午後９時頃に終わり、午後６時開始は早いと感じていたが、

本日のように午後８時までに終わるのであれば特に問題はない。 

（瀬尾会長）会議は午後８時までとし、開始時間は予定どおり午後６時とする。 

（山口委員）麻溝台・新磯野地区整備推進事業について市から追加説明はあるか。 

（瀬尾会長）報道と同じ内容である前回の説明のみと聞いている。 

（松嶋委員）この話題について懇談会で言ってみる価値はあるのではないか。 

（瀬尾会長）麻溝地区でも、以前の計画と違い、これでは地域が活性化しないと、

議論されているようである。 

６ その他 

 事務局より今後のスケジュールを確認し、その他の意見等はなかった。 
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